

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS  
Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

ANUNCIOS, RECLAMOS, SEGUROS MARITIMOS, COMUNICACIONES Y AVISOS A PRECIOS CONVENIENTES  
Toda la correspondencia al Director  
Teléfono número 200

Sevilla... 3 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 6 pesetas  
Cinco años... 20 2 2  
El pago de la suscripción es adelantado  
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14  
AÑO VII.—NÚM. 2.287

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Viernes 14 de Julio de 1899

## El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

### Es preciso liquidar

Por tener que dejar el local realiza la casa **Simón Marco** sus existencias a precios desconocidos. Subasta y ventas ventajosísimas para el público.

### 8, TARIFA, 8

Gran fábrica de Muebles DE TODAS CLASES DE JOSÉ BALDO Sierpes, 23, Sevilla (frente al Correo)

Agustín M. Leppé Cárdenas del Surtido 55 ALMACEN DE MÚSICA

## Edición de la mañana

### Los baños de mar

La mar ha sido siempre generosa y benévola con el hombre. Cuando la tierra le debilita y aniquila, la mar, esa mar temida, le recibe en su seno y le devuelve la vida.

Es buena para todos; pero más benévola y más simpática para las criaturas menos separadas de la vida natural; para los niños inocentes que pagan las culpas de sus padres; para las mujeres, víctimas sociales, que, aunque menos culpables que nosotros, llevan mucho más el peso de la vida.

La mar da su fuerza a la debilidad de las mujeres, las hermosas y las rejuvenece. La Edad Media tenía horror al mar.

El noble del siglo XVII no tenía ganas de ir a vivir entre los ruidos marítimos. El palacio triste, estaba casi siempre lejoso, muy lejoso del mar, en algún sitio sin aire, sin vistas, rodeado de bosques húmedos.

La mansión señorial inglesa, oculta en la sombra de los árboles y entre la espesa niebla, se reflejaba en el agua estancada y sucia de un pantano.

Lo que hoy se ve en Inglaterra, sus innumerables palacios marítimos, la acción de vivir en las orillas del mar, los baños hasta en tiempo de invierno, todo es cosa moderna, premeditada, consecuencia de cambio de costumbres y de gustos.

Los habitantes de las costas habían observado que la propiedad purgante del agua del mar contribuía a neutralizar la enfermedad de la época: las escrófulas. Creían que su samogar era excelente contra las lombrices.

Comían algas y ciertas clases de pólipos (ha'cyonia). Estos remedios populares fueron conocidos y recogidos por el doctor Russell, a quien sirvieron de mucho para contestar a la importante pregunta que le había dirigido el duque de Newcastle, respecto a la degeneración de la raza inglesa. Con su contestación hizo un libro notable: *De tade glandulari, seu de seu aquae marinae*, 1750.

En este libro hay una frase inspirada: «No se trata de curar, sino de fortalecer y de crear.»

Russell inventó el mar; quiere decir, lo puso de moda.

Todo el método de Russell se compendia en dos preceptos: primero, beber el agua del mar, bañarse en ella y comer toda cosa marina en que estén concentradas sus propiedades; segundo, tener siempre a los niños en contacto con el aire.—Aire, agua; nada más.

El último consejo era muy atrevido. Tener a los niños casi desnudos, en un clima húmedo y variable, era resignarse de antemano a sufrir a los débiles.

Los fuertes sobrevivieron, y la raza, perpetuada por ellos solos se regeneró.

Russell no podía ni remotamente figurarse que al cabo de un siglo vendrían a darle la razón todas las ciencias, y que habría de descubrirse en el mar toda una terapéutica.

La ciencia ha podido decir a todos: «Vend áquí naciones; vend, los que estais cansados de trabajar; vend aquí muchachos apáticos niños que pagais las culpas de vuestros padres y decidme con franqueza: en presencia del mar, ¿qué es lo que necesitáis para reponer vuestras fuerzas? Ese principio reparador sea el que fuera, está en el mar.»

### El perro en tiempo de guerra

En nuestra época el arte de la guerra, trata de perfeccionarse, empleando todos los medios por insignificantes que sean.

A más de eso, los servicios prestados en campaña por los perros no han sido nunca olvidados.

Un escritor francés recuerda los hechos de algunos de estos animales en las guerras de este siglo.

Moustache, perro de aguas negro, fué célebre en las primeras campañas de Italia. En Marengo descubrió con sus narices y contramarcas todas las evoluciones de los austríacos, salvando de una emboscada a un destacamento francés. Muerto de un balazo al fin de la batalla, se le hicieron honores militares.

Patte Blanche, gentil perrilla terriera, perteneciente al 1.º de línea, dió pruebas de

gran valor, y anegó en un combate a un soldado enemigo que quiso apoderarse de la bandera del regimiento.

La compañía franco de Bougia (Argelia), confió la guarda de su blokhaps a una sección de perros, entre los que se encontraba la célebre *Bichonette*, tan temible a las kábilas, y que por haber contribuido más de una vez a la victoria de su compañía, le fué concedida ración completa de soldado.

Bob, el famoso perro de los trincheros de la reina, adquirió gloria y provecho en las trincheras de Sebastopol, pues a más del honor de haber desfilado con las tropas a la vuelta de Crimea, se le señaló una pensión para... la vejez.

En Solferino se distinguió notablemente Magenta, el perro de los zuavos de la guardia.

Otro regimiento de zuavos poseía una perra llamada *Minette*, que encontró en una raza de kábilas. Apenas tenía un año cuando salvó de un desastre a un batallón, llevándolo en una fatigosa marcha por los bordes del desierto a un pozo oculto en una quebrada. Así es que los soldados no quisieron dejarla ya y señalaron también ración entera. En Crimea fué herida estando de servicio en la trinchera, de donde aventó muchas veces al enemigo.

Estos ejemplos son suficientes para indicar los servicios que pueden prestarse de estos auxiliares inteligentes y fieles.

En España también hemos tenido muchos, y apenas hay cuerpo armado que no tenga un ratoneto ó un agnás, que son, sin duda alguna, los que más se prestan a esta clase de servicio.

En la guerra de Africa, en 1880, se hizo famoso el perro *Palomo*, que entraba siempre en fuego a la vanguardia de un regimiento de cazadores.

### UNA RUINA Y DOS HERIDOS

A las doce de anoche fué la plaza de la Constitución (vulgo de San Francisco), escogida para teatro de un sangriento suceso por Agustín García Ortiz y Rufino Caminejo Martínez, los que durante todo el día de ayer libraron juntos más de lo regular.

Por disparidad de criterio empezaron a cuestionar sobre no sabemos qué asunto. La forma en que lo hacían no debió ser la más moderada, cuando los transeúntes a grandes voces pedían la presencia de un agente de la autoridad.

Pero, que... ¡el interés!

Reclamado el de la guardia municipal del edificio apuntamiento, ésta se negó a salir, so pretexto de prestar servicio de guardia allí, echando el mochuelo a los señores.

En resumen, que mientras esto ocurría, de los contendientes, el Rufino caía al suelo y el García le asataba golpes a discreción.

Uno de los cocheros de punto detuvo al agresor, hasta la llegada del sereno José María Cáceres, que ayudó a conducir a los desdichados a la casa de socorro de dicha plaza.

En ella le fué onrada al Rufino una herida incisa en el brazo, leve, y al García otra en el dedo pulgar derecho.

El primero fué conducido a su domicilio y el segundo a la prevención civil.

Afortunadamente el hecho no tuvo gran trascendencia, no por cierto debido a la ligereza y celo de los llamados a evitar tan odiosos sucesos.

### Muerte repentina

A las doce y media de esta madrugada ha fallecido repentinamente en su domicilio, Muro de los Navarros, número 8, Antonio Nuñez Verdugo de 55 años de edad y guarda de la fundición de cañones.

Sintiendo algo indispuerto comenzó a arrojarse sangre en abundancia, cayendo al suelo en el patio de la casa como herido por un rayo.

El juzgado de guardia, que lo formaba el juez señor Crespo, el actuario señor Bergallí, y el oficial señor Ballesteros, ordenó el traslado del cadáver al depósito anatómico. Deja tres hijos, el menor de 12 años.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de sus servicios)

### Senado

Final de la sesión  
Madrid 13, 6 a 10 t.—Termina el señor Jimeno su discurso elocuentemente, abogando por la reorganización de la enseñanza para bien de la patria (Bien).

Algunos dictámenes de los que figuraban en el orden del día quedan sobre la mesa. El conde de las Améreas pide se quite el número por faltar el suficiente de senadores.

Levántase la sesión pública y continúa secreta para tratar de asuntos de gobierno interior.

### Congreso

Final de la sesión  
Madrid 13, 8 a 10 n.—Se pone a discusión el proyecto fijando el contingente de las fuerzas navales.

destina; pero es preciso un plan que nos conduzca a algo.

Que solo tengamos, en resumen, la marina necesaria para el servicio de guarda costera.

El ministro de Marina contesta a Maura diciendo que cuando llegó al gobierno se encontró con el edificio derrumbado.

El se ha limitado a aprovechar los restos que nos quedaban, los cuales son mejores de lo que se cree.

Promete realizar importantes economías en su departamento, mostrándose conforme en el fondo con lo propuesto por el señor Maura.

Este insiste en la necesidad de realizar las reformas con la valentía y la sinceridad que demandan las circunstancias.

El señor Moret pregunta cómo habiendo disminuido los barcos no disminuyé la dotación.

El ministro de Marina: Porque se ha aumentado la dotación de los buques que quedan.

Vótase nominalmente el artículo primero y se aprueba por 97 votos contra 78. (Tres ministerios votan con la minoría).

El señor Moret defiende la enmienda en que se pide la rebaja de cuatrocientos hombres de la cifra total de la dotación, puesto que perdimos seis acorazados.

(Los liberales aplauden. El ministro no acepta la enmienda).

El señor Moret propone se haga una lista de los barcos y otra de las dotaciones correspondientes para evitar haya más marinos de los necesarios.

Confirman en el banco azul los señores Silvea, Dato y Gomez Imaz.

Este pide se suspenda la discusión para estudiar el asunto. (Risas en los bancos de las minorías).

Y se levanta la sesión.

### Reunión de las minorías

Madrid 13, 10:30 n.—Sábense los siguientes detalles de la reunión de las minorías, verificada ayer tarde:

El jefe del gobierno afirmó que él estaba identificado con Villaverde.

Este hizo la historia de los presupuestos, afirmando le han inspirado los deseos de nivelar y mejorar el crédito, siempre procurando economizar.

Los jefes de las minorías se felicitaron de las buenas disposiciones del gobierno.

El señor Sagasta resumió las aspiraciones de las minorías que son las conocidas.

En vista de que el presidente del Consejo dijo necesitaba reunir a los ministros para decidir, se disolvió la reunión, aplazando hasta mañana tomar acuerdos definitivos.

Terminada la reunión se han comentado los resultados.

A parte de la mayoría la ha disgustado, en tanto, las minorías no ocultán su satisfacción.

### Vuelta a la crisis

Madrid 13, 10:40 n.—En el despacho de los ministros conferenciaron después de la reunión los señores Silvea, Villaverde, Dato y Durán.

Más tarde, el presidente visitó al ministro de la Guerra.

Al saberse esto, se renovaron los rumores de crisis, que parecían disipados.

Después de conocerse la votación acerca de algunos artículos del proyecto fijando el contingente de fuerzas navales, se acentuaron dichos rumores.

### El Banco.—Paraiso y Romero

Madrid 13, 10:45 n.—El gobernador del Banco de España ha notificado al ministro de Hacienda que el Consejo de aquel centro no acepta las fórmulas de transacción que propuso el ministro.

Este se limitó a contestarle que las mantenía íntegramente.

El señor Paraiso ha conferenciado con los señores Romero Robledo y Canalejas.

### Un crimen

Madrid 13, 10:50 n.—En Castrondales el repatriado Alejandro Novillo hirió gravemente a los hermanos Juan y Modesto Díez.

### Previéndose

Madrid 13, 11 n.—El gobierno alemán se propone restringir el derecho electoral para evitar que los socialistas copen los ayuntamientos en las elecciones.

### El problema político

Impresiones  
Madrid 14, 12 madrugada.—La minoría republicana se reunió ya anoche para cambiar impresiones.

El *Heraldo* dice que los ministros de Hacienda y de Gracia y Justicia se llegan a aceptar la fórmula acordada en la reunión de las minorías.

El *Correo*, reflejando una atmósfera favorable a la crisis, dice que si el general Polavieja dimite, debe sustituirse azórrage, pero seguir el señor Silvea, pues otro gabinete conservador sería débil y pasajero.

### El gobierno unánime

Madrid 14, 1 madrugada.—Acaba de terminar el Consejo de ministros que como anunciamos debía celebrarse en la Presidencia.

Los consejeros dijeron a los periodistas que examinados detenidamente los criterios expuestos en la reunión de las minorías, el gobierno ha adoptado sus acuerdos por unanimidad.

Se reserva lo que hayan acordado hasta que las minorías lo conozcan, para cuyo objeto están citados a las dos de la tarde de hoy los jefes a nueva reunión.

### Cálculos y suposiciones

Madrid 14, 2 madrugada.—El resultado del Consejo ha hecho que unda la desorientación entre los políticos.

Nadie se atreve a anunciar, ni presumir, lo que ocurrirá mañana.

En los ministeriales los criterios son distintos.

Resulta evidente que de ayer a hoy se ha quebrantado el gobierno.

Respecto del resultado de las votaciones, creen los individuos de la mayoría se debe a la benevolencia que dispensó el gobierno a las minorías, permitiéndoles una representación excesiva en las Cortes, y al carácter heterogéneo del actual Gabinete.

A esto contestan las oposiciones que precisamente por los resultados obtenidos comprenderá el país la conveniencia de que no se formen gobiernos de partido que cuenten con mayorías incondicionales.

### Conferencias con periodistas

Madrid 14, 3 madrugada.—Angusto Figueroa ha conferenciado largamente con el señor Silvea.

También lo ha hecho el director de *El Imparcial*.

De esto se dijo que le había llamado Silvea después del Consejo.

No obstante, el presidente lo ha negado, afirmando fué a visitarlo como periodista.

### Comisión de presupuestos

Madrid 14, 3:15 madrugada.—La comisión de presupuestos oyó el informe del señor Ruiz de Velasco, dado en representación de las Cámaras.

Propuso serlas economías en todos los ministerios, y censuró de Villaverde el que le haya faltado valor para atacar los presupuestos de Guerra y Marina.

Indicó la posibilidad de reducir el personal en un 25 por 100.

También informó don Wenceslao Martínez, representante de las compañías de ferrocarriles, defendiendo los intereses de éstas.

### Notas discordantes

Madrid 14, 3:30 madrugada.—Los íntimos de Polavieja y Villaverde constatóndole que dichos ministros no aceptan la fórmula que propusieron las minorías, presumen que el Consejo la haya rechazado unánime y que en caso de no llegar mañana a un acuerdo, surgiría la crisis inmediatamente.

Silvea se ha limitado a negarnos la existencia de la crisis, quitando importancia al incidente respecto de las fuerzas navales, tomándolo como asunto que no se ha discutido en Consejo y que resuelve el ministro a quien compete; pues de suena ahora la crisis, las minorías carecerían de medios para oponerse a la ruina del país.

Un ministro, en cambio, nos ha dicho que el gobierno cuenta con suficiente mayoría, la que votará unánime los asuntos declarados ocasión de gabinete, pero le importa más al gobierno disponer de la razón que de los votos.

Respecto del Consejo de anoche nada dirá el gobierno hasta después de comunicarlo a las minorías el acuerdo tomado.

### Ultimas noticias

Madrid 14 4 madrugada.—La recepción de anoche en el Palacio de Buenavista, es tuvo muy animada.

—Según dicen de Londres, la marquesa de Salisbury ha sufrido un esmo de parálisis.

—Su estado es satisfactorio.

—En las costas de Australia ha naufragado un bergantín inglés, pereciendo doce tripulantes y salvándose siete.

—Dicen de Bilbao que reina efervescencia en la zona minera, habiéndose concentrado en Sestao la benemérita y los guardias forales.

—Témense graves conflictos.

—Se ha restablecido la censura.

### Telegramas de provincias

#### Bilbao seca

Bilbao 13, 4:45 t.—Por falta de agua varios talleres de la fábrica La Vizcaya se han paralizado.

Los obreros impacientes han conferenciado con los directores, conviniéndose en los motivos de la paralización.

También han visitado al gobernador.

Mañana celebrará una reunión el consejo de la fábrica para acordar los medios de conducir el agua dulce y mezclarla con la del mar.

—La casa de los señores Couto y Compañía han conseguido que los barcos de La Hamburguesa toquen en Bilbao, con rumbo a Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

—El primer vapor saldrá el 2 de Agosto y atracará en el muelle exterior.—*Elchata-verry*.

#### Militar herido

Ferrol 13, 7 t.—Siete paisanos agredieron a un soldado de artillería, hiriéndolo en la cabeza, de gravedad.

La guardia civil aprehendió a cuatro, a los que ha conducido a la cárcel, siguiéndoles sumaria con toda actividad. *Lapique*.

### Edición de la noche

#### SOBRE EL ESTUDIO DEL LATIN

Es un hecho general y constante reconocido y confesado por hombres pensadores de todas las escuelas, la superioridad de los alumnos de la enseñanza clásica sobre los de las otras escuelas especiales. Mr Thiers ha dicho lo siguiente: Los mejores de nuestros alumnos de las clases reales en donde se enseña el cálculo o la geometría el dibujo lineal, la mecánica etc., podrían difícilmente, en general, sostener comparación con los más medianos alumnos latinos, no solamente en materia de lenguas, sino sobre cualquier otra materia que exigiese un pensamiento más desarrollado. Esta verdad ha sido confirmada de una manera evidente por la experiencia de nuestra propia instrucción (Dupailoup, de la *Haute Education intellectuelle*, Liv. I Ch. IX)

Esto que Mr. Thiers, y con él otros, han dicho de Francia, lo ha declarado también de Alemania el doctor Lobeck, miembro de la Universidad de Halle, en los siguientes términos: Campe y Basedow, los principales, quisieron a fines del siglo pasado desterrar el griego de todos los gimnasios ó liceos, con la pretensión de formar jóvenes verdaderamente aptos para la vida civil. Pero los establecimientos que bajo el nombre de *flantropinos* fundaron, de los cuales se hallaba excluida por sistema la enseñanza de los idiomas clásicos, han recibido cierta celebridad en la historia de la pedagogía, no por los *lisongeros* resultados que produjeron, sino al contrario, por los en *gran manera desfavorables*, pues los jóvenes educados en ellos, según el sistema *realista*, completamente destituidos de conocimientos, se manifestaron incapaces de una ocupación civil cualquiera, e indignos de figurar en el mismo nivel que la juventud educada en los gimnasios ó liceos, según el *retrogrado* sistema del estudio de los idiomas clásicos. Este fué el golpe de muerte para los reformadores: la gente práctica se desengañó, y los *flantropinos* ocupan un lugar en la historia de la pedagogía muy poco envidiable: se hallan consignados a la manera de muchos monumentos de la historia, para que las generaciones posteriores encuentren en los desvarios de los que les precedieron, lecciones de lógicas prácticas que oponer a las declamaciones huecas, a la gritería tumultuaria de ciertas fantasías sin lastre, que el oprimido viento de la presuntuosa ignorancia arrastra por doquiera, como embarcaciones desmanteladas y sin brújulas.

Análoga observación hace Thiers respecto a Baviera: «La literatura antigua, escribe este sabio helenista, fué en los colegios tolerada solamente, y se le dió un papel secundario; se trató de que predominaran las ciencias físicas, naturales y matemáticas, y todo aquello se honra con el nombre de conocimientos positivos. El resultado fué que no se llegó ni a la mediocridad, y que el nuevo plan cayó a la vuelta de algunos años. Entonces el gobierno, convencido de los vicios de este sistema, inquieto por la decadencia de la instrucción pública, cedió al fin a la opinión general, y se volvió al estudio profundo de las literaturas antiguas.» (Hernández, *Juicio crítico de la Educación antigua y la moderna*, página 20, cap. 1)

Notábase unas son sobre este punto las declaraciones de Leopoldo Alas (*Clarín*), a quien nadie tachará de reaccionario. Decía en el discurso que leyó en la apertura de la Universidad de Oviedo, y que forma parte de sus *Folleto literarios*:

«En todas partes se ha notado que allí donde se ha dividido la enseñanza y se ha dejado a unos alumnos abandonar los estudios clásicos y a otros seguirlos con seriedad y constancia, se ha repetido el fenómeno de la superioridad demostrada por los humanistas, no solo en general, sino hasta para los estudios superiores especiales, ajenos ya al clericalismo, que unos y otros estudiaban juntos. El mismo Fray ortega, y lo dice hablando contra el expediente de la bifurcación, que cuando los estudiantes se separan, y unos continúan los estudios clásicos y los otros los que preparan a una especialidad, los puestos primeros, los de los más adelantados, son, naturalmente, para los humanistas, y la enseñanza utilitaria, especial, queda como humillada, y con la seguridad de poseer los elementos de menos aptitudes. Confirmó esto, respecto de Inglaterra, mister Texte, citando a M. Filich, quien en su obra muy notable titulada *Lecturas sobre enseñanza*, nos enseña que los que siguen los estudios clásicos consideran a los modernos como inferiores, desde el punto de vista intelectual, y aun socialmente, y miran la escuela de los que prescinden de las humanidades, estudiadas detenidamente, como un *locus penitentiae*.

Así como nosotros tenemos una frase gráfica para distinguir al olérgico que no estudia teología y le llamamos *cura de misa y olla*, los ingleses designan con las palabras *coaching, cramming*, la plaga de la preparación urgente, precipitada, incompleta, en que se atiende, no al estudio en sí, sino al resultado, a los exámenes; y el encargado de facilitar el buen éxito en estas pruebas materiales, proliamente anticientíficas, se llama *headmaster*, oficio de miras puramente mercenarias. Hay más; se ha notado también en Inglaterra que los estudiantes que se libran de los clásicos y estudian francés con mayor detenimiento, consigiéndole mucho más tiempo que los humanistas... acaban sabiendo menos francés que los buenos latinistas. El fenómeno, repito, es general. Respecto de Francia, nos dá testimonio de él Bossier (1), quien asegura, con datos, que en la Escuela Politécnica de París los estudiantes que han cursado las humanidades acaban por vencer a los demás, por superarlos en el estudio de las especialidades ajenas al clasismo. Gabellin, en el libro varias veces citado (*Instrucción en Italia*), para concluir con igual observación respecto de aplicación, añáda a la política; en efecto, Cromona y Brioschi declaran que los alumnos que vienen de los liceos (donde estudian humanidades) si al principio permanecen inferiores a los de los Institutos técnicos, los aventajan después, en los años sucesivos. Y es por esto; porque, como decía Villari (citado por Fr. Nebet), hablando al Parlamento, el estudio de los clásicos, cuando es como debe ser, no forma solo literarios, sino el *hombre entero*.

Después de esto, cabe preguntar si ante el desprecio en que hoy se tienen en España los estudios clásicos, que apenas se los tolera, no ya diré en el baculillero, sino hasta en la facultad de Filosofía y Letras, cabe preguntar, repito, si no es efecto de esto la abundancia de rotógrafos y la carencia de

(1) *Revue des deux mondes*—1.º de Agosto de 1891, p. 811. También hemos visto antes el testimonio de M. Thiers.

hombres en nuestro país, abundancia y ciencia que nos han traído al estado de decadencia y ruina en que los hallamos.

Vicente Calvert y Bonmati.

Defensas en Inglaterra

Las autoridades inglesas continúan prestando gran atención a las defensas y armamento que deben proteger las radas y principales puertos, como Portland y Plymouth, así como las desembocaduras de los ríos Támesis y Meway.

Recientemente se hicieron numerosas experiencias con reflectores colocados a lo largo de las costas, y en breve se efectuarán otras en vasta escala en las inmediaciones de Plymouth, en la que el tema de la maniobra será un ataque de noche, intentado por diez contra torpederos, que llevarán sus luces apagadas, a fin de tratar de forzar los pasos sin ser descubiertos por las baterías, que utilizarán los reflectores eléctricos.

Los trabajos para construir una nueva escuela de artilleros en Chatham darán principio muy pronto, estableciéndose sobre las mismas que la de Whale Island.

Otra escuela semejante se proyecta en Devonport, en donde el almirantazgo se propone empezar enseguida los trabajos de defensa, estimados en ciento cincuenta millones de francos.

Se afirma igualmente que los nuevos buques de gran velocidad Oceanic, India y Egypt, pertenecientes a empresas comerciales, han sido retenidos por el almirantazgo, a fin de emplearlos como cruceros rápidos en tiempo de guerra, armándolos con cañones de tiro rápido de diez centímetros.

Lo de Filipinas

Hablando con Polo de Lara

Las comunidades religiosas, cómo se comportaron en los últimos y aciagos días? Bien, muy bien, espantosamente como siempre. De sentir y lamentar ha sido el que tan tarde conocieran las comunidades la necesidad de reformas.

Ya en los últimos tiempos hallábase al frente de los curatos en general el elemento joven que, educado en la moderna escuela y de carácter afable y transparente, no entablaba las torpes luchas que sus antecesores, los que con suavidad las menos veces y enérgica y rudamente casi siempre, luchaban ora con los gobernadores, jueces, registradores ó cualquiera autoridad que no estuviese a su exclusiva devoción.

No trataban al país indígena con el desdén é irritante menosprecio que sus antepasados, si bien hay que advertir que como toda regla, tenía su excepción, como los padres José La Prada, Jesús González y algunos más, modelos de prudencia, de templanza y de virtud y muy especialmente el señor obispo de Nueva Segovia, fray José Hevia Campomanes.

Radicalaba tan santo varón en Vigan, capital de una de las dos provincias de mi mando, ó sea la de Ilocos Sur.

Sus serenos los dedicó á levantar un hermoso colegio para la enseñanza; amaba a su pueblo y especialmente a los niños y de un modo muy predilecto; modesto y humilde y sustentador de toda autoridad honrada y digna, y apasionado del hermoso archipiélago filipino.

Los locanos le amaban y respetaban, y yo mismo he visto á los pueblos enteros rodear en coche y con amor y respeto besar de rodillas su anillo, en tanto que él cumplía sus pasadas horas enteras al pie del estribo entregando su mano á besar y con la otra recorriendo limosnas á los verdaderos menesterosos.

Si no hubiesen invadido mis provincias los resultos tristes, los locanos hubiesen sido para él cómodo y seguro asilo.

Yo guardo para mí, como el timbre más glorioso de mi modesta y accidentada historia el oficio que ejerció de su puño y letra dice así:

Thobrado. — Obispo de Nueva Segovia. — Hmo. Sr. En contestación al atento oficio de V. S. I. tengo el honor de manifestarle que admito y elogio con toda mi alma su actividad é inteligencia, su honradez y las dotes de gobierno que ha desplegado en tan difíciles circunstancias en las provincias de ambos Ilocos.

Esta es mi convicción leal y sincera y estoy dispuesto á hacerlo constar en donde quiera que sea preciso. Dios guarde muchos años á V. S. I.

Aparte 22 de Agosto de 1898. Una cruz. — Fray José, obispo, una rúbrica. Hmo. señor gobernador civil de ambos Ilocos.

—Cuando fué hecho prisionero por los tagalos fué atropellado?

—Dos veces: una al principio y otra últimamente, atropellaron de un modo villano, á tan respetable anciano, mas como quiera, señor reporter, que tan triste é interesante suceso es largo de referir, creo oportuno que para no omitir detalles, esperemos á la conversación de mañana.

En la Meca del wagnerismo

El día 22 del presente mes comenzarán en Bayreuth las grandes fiestas musicales que todos los años se celebran en honor del insigne Wagner.

Los ensayos comenzaron el 15 del pasado y se prolongarán hasta el 20 del actual.

Las obras que han de representarse en estas fiestas son Parsifal, Los maestros cantores y la Tetralogía del Rhin (El oro del Rhin, La Walkyria, Sigfrido y El crepúsculo de los dioses). La primera se representará siete veces, cinco a segunda y dos cada una de las que componen la Tetralogía famosa.

Los cantantes que han de interpretar las oraciones del genio de Wagner son 42, entre mujeres y hombres. Los otros se componen de 45 mujeres y 50 hombres. La orquesta, que será dirigida por los maestros Hans Richter, Franz Fischer y Sigfrido Wagner, está formada por 120 músicos, cada uno de los cuales es un verdadero profesor.

Los ensayos severísimos bajo la dirección del maestro M. Julius Kneise.

La Meca del wagnerismo estará con estas fiestas tan acimada como en todas las anteriores. De todos los puntos de Alemania y de otros países comienzan á llegar á Bayreuth numerosos peregrinos para asistir á las interminables representaciones de las obras del gran maestro alemán.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Moreno Florido, y con asistencia de los concejales señores Romero Canavachuelo, Sanchez Pineda, Esquivias, Amores Ayala, Amores (don A.), García Maraver, García, Sanchez Castañer, Barthe, Chiralt, Lloso, Mateos, Sanchez de la Cotera, Mensaque, Lemus y otros hasta el número de diez y nueve, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento.

Se aprobó el dictamen referente á la cobranza de arbitrios municipales, que eleva en este ejercicio á 70 000 pesetas el tipo del arriendo.

Acordóse satisfacer al señor marqués de Gandul diversas anualidades de censos á su favor.

Al darse cuenta del expediente para sustituir el actual pavimento de la calle Manteros, el señor Lemus pidió la palabra para pedir que en vez de ser adoquinada dicha vía se procediese á pavimentarla con cemento ó portland.

El presidente de la comisión de Obras públicas, fundado en que la calle Manteros está llamada, por su posición entre vías de gran circulación, á que por ella transiten vehiculos, defendió el dictamen, aprobándose.

El dictamen presentando los pliegos de condiciones para subastar los servicios de Obras públicas, tales como concesión de licencias, cobranza de multas, etc., fué muy bien acogido por el cabildo.

Quedó aprobada la rectificación de línea en la calle Luna, como así la proposición referente á que se ejecuten por administración los trabajos de asfaltado.

Concedióse un mes de licencia al auxiliar del gabinete Histo químico don Miguel Perez Salvador.

También fué aprobado lo propuesto por la comisión de Fiestas y festejos para la celebración de la velada de Santiago y Santa Ana.

El concejal señor Lemus presenta una moción referente á la creación de un Mohibio municipal.

El señor alcalde propuso que dicha moción pasara á estudio de la comisión respectiva.

El señor Sanchez Pineda hizo uso de la palabra para suplicar al señor Lemus asistencia á las reuniones de la comisión.

Otra moción fué presentada al cabildo por el señor Chiralt relativa al laboratorio Histo químico municipal, proponiendo se adopte un acuerdo para que las sustancias alimenticias, bebidas alcohólicas y otras materias de primera necesidad no contengan elementos nocivos á la salud, reprimiéndose con mano fuerte estos abusos.

Procedióse á la elección de diez tenientes de alcalde, resultando elegido don Salvador Sanchez Castañer por 15 votos.

Los concejales gamacistas abandonaron la sala de sesiones antes de procederse á la designación.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Congreso marítimo en Londres

Durante los días 18, 14 y 15 del actual se reunió en Londres una conferencia marítima internacional, cuyo objeto es la codificación y unificación del derecho marítimo en lo referente á colisiones y responsabilidades que de las mismas se derivan.

Dicha conferencia es continuación de la que se reunió el año pasado en Amberes, y como ella, ha sido organizada por el comité internacional marítimo.

Los principales puntos del programa son: legislación aplicable á las colisiones cuando ambos buques tienen culpabilidad, y derechos y deberes que originan los referidos accidentes; limitación de la responsabilidad de los navegantes.

En la Conferencia de Amberes se acordó que cuando ambos buques tienen igual responsabilidad en la colisión, los perjuicios debían ser soportados en proporción de la respectiva culpabilidad.

Sin embargo, como en la actual legislación inglesa no existe precepto en armonía con dicho acuerdo, se ha decidido plantearlo en Londres á fin de preparar la deseada reforma legislativa.

CONTINGENTE DE PÓSITOS

Los alcaldes de los pueblos que se expresan á continuación, dispondrán lo conveniente para que desde luego tengan ingreso en la depositaría de fondos provinciales las cantidades que corresponde satisfacer por contingente del Pósito, según resulta de la liquidación practicada, con presencia del capital que estuvo repartido en el anterior ejercicio económico.

Al propio tiempo se previene que siendo la época actual la más oportuna para estos ingresos, no admitirá la comisión permanente excusa ni pretexto alguno que tienda á dejar de cumplir tan sagrada obligación, puesto que los creces ó réditos que devenga el capital repartido y que debe exigirse al deudor, son llamados á cubrir las atenciones propias del establecimiento, entre las que se encuentra de modo preferente á las demás, incluso el cobro de las retribuciones legales, el pago del contingente único recurso con que se cuenta para el sostenimiento del personal y material de la secretaría de este centro superior.

Albaida, 78'57 pesetas; Alcalá de Guadaíra, 330'62; Alcolea del Río, 157'91; Algárrica, 198'72; Aljámitas, 85'97; Almadén de la Plata, 20'92; Arahal, 266'19; Aznalcázar, 16'70; Aznalcóllar, 208'09; Badajoz, 534'72; Benacazón, 66'12; Bolnisi de la Mitación, 16'08; Bujalance, 17'47; Brenes, 197'03; Burguillos, 10'03; Caceres de San Juan, 107'59; Campa, 342'74; Cantillana, 18'84; Carmona, 3'062'26; Carrion de los Céspedes, 77'57; Casariche, 148'17; Castilleja del Campo, 10'71; Castillo de las Guardas, 437'50; Cazalla de la Sierra, 90'49; Constantina, 74'56; Corrales, 45'25; Coria del Río, 52'82; Coronil, 343'32; Dos Hermanas, 295'63; Ecija, 184'14; Estera, 1998'25; Fuentes de Andalucía, 876'43; Gerena, 81'21; Gines, 119'62; Gines, 6'18; Herrera, 206'60; Huelva, 32'13; L. B. B. J. 134; Lora del Río, 490; Lora junto á Estepa, 32'87; Luján, 67'67; Mairena del Alcor, 288'61; Marchena, 3.888'77; Martín de la Jara, 26'65; Montellano, 320'77; Morón, 551'83; Osuna, 1.618'34; Palomares, 10; Paradas, 427'84; Pedrera, 54'32; Pedroso, 452'11; Peñarol, 46'60; Pílas, 43'41; Puebla de Cazalla, 490'03; Puebla de la Infante, 28'15; Puebla junto á Coria, 108'73; Pruna, 107'27; Real de la Jara, 20'95; Roda, 11'39; Romiguillo, 22'30; Saez, 3'16; Sanlúcar la Mayor, 200'09; Saucojo, 92'01; Toaia, 371'71; Tomares y San Juan, 31'05; Villamanrique, 54'97;

Villanueva del Ariscal, 53'60; Villanueva del Río, 20'58; Villanueva de San Juan, 24'63; Villaverde, 67'72; Viso del Alcor, 356'45; Umbrete, 20'03; y Utrera, 524'63.

Noticias locales

Celebran mañana sus días la marquesa de Arco-Hermoso, señora viuda de Barón y la señora de Ureta y los señores gobernador civil, Polo de Lara, Barón y de la Zea Bermudez, Parladé, Ternero (padre é hijo), Balbontin, Trechueio, Justiniano, Lopez Azme, Manzano, Millan, Romero, Muñoz, Morón, Casfete, Rodríguez, Morales, Garro y otros muchos. A todos envía su felicitación EL NOTICIERO SEVILLANO.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 46.540'20 pesetas, correspondiendo á derechos reales 1.893'08, á Aduanas 32.932'16, á correos 3.931'25, á consumos 241'15, al impuesto sobre gas y electricidad 339'33, al idem sobre sueldos y asignaciones 6.093'76, al de pagos del Estado 470'28, á cedulas personales 271'55 y á propiedades y demás recursos del Tesoro 385'88.

Desde el lunes próximo las horas de oficina en el Gobierno civil serán de nueve de la mañana á dos de la tarde.

No habiéndose recibido aun la consignación correspondiente para el pago de los jubilados y pensionistas del ministerio de Hacienda, la junta provincial no ha podido abrir el pago de la mensualidad corriente.

Esta mañana, á las ocho y media, se han celebrado en la Iglesia de la Caridad las misas en sufragio del teniente coronel de artillería don Timoteo de la Mer.

Nos ruegan llamemos la atención del jefe del Giro mútuo, sobre lo conveniente que sería para el público la prolongación de horas de despacho en aquella dependencia.

Por la comandancia de la guardia municipal se ha dado parte á la Alcaldía del número excesivo de farolas que en el centro de la capital existen sin cristales y en mal estado.

Hoy ha comenzado la temporada oficial de baños.

La comisión provincial ha acordado contratar en subasta pública 200 metros cúbicos de piedra, para la conservación de la carretera de Camas á Asnalcoollar y otros 230 metros cúbicos con destino á la de Sevilla á la Puebla junto á Coria, durante el año económico de 1899 á 1900 siendo los presupuestos de contrata de 2.342'78 pesetas y 2.153'03 pesetas. El acto tendrá lugar el 14 de Agosto próximo venidero á las dos de la tarde en el salón de sesiones de la Diputación.

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Cabra del Santo Cristo con 2 000 pesetas anuales.

Dicen de Espiel que todas las tardes, desde hace varios días, hay tormentas en dicha villa, acompañadas de lluvias que interrumpen los trabajos de la recolección y perjudican á los labradores. Anteaer una chipa eléctrica mató 23 cabras de la propiedad de don Juan Manso.

En la almadraba de Rosas ha sido cogido un tiburón que pesó 30 quintales y mide 23 palmos de longitud. En la tripa se le encontró un atún, gran número de huesos de cordero y una gruesa espina de delfín.

Se encuentra vacante la secretaría del ayuntamiento de Blazquez, dotada con el haber anual de 999 pesetas. El plazo para solicitarla es de 30 días.

Mañana sábado se celebrarán en la parroquia del arsenal de la Carraca solemnemente honras fúnebres en sufragio por las almas de las víctimas habidas en los combates navales de Cavite y Santiago de Cuba.

Hoy que tan de moda están los cinturones de cuero y elástico, comprálos á M. Perez, Sierpes, 83. Se compran pianos usados.

Por la depositaría pagaduría de Hacienda se han satisfecho hoy 11.785'14 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado de esta provincia.

El negociado de Intervención del Hospital militar de esta plaza anuncia el concurso de postores para la adquisición en subasta de artículos de comestibles necesarios en aquel establecimiento. El acto tendrá lugar el día 28 del corriente á las once de la mañana.

El alcalde ha ordenado que por el ingeniero municipal se reconozcan los cables para la tracción eléctrica de los tranvías con objeto de averiguar si en algun punto se encuentra á menor distancia de los balcones de las casas que la mínima concedida por la real orden que se ocupa de este extremo.

La marquesa de Castilleja encontrábase hoy muy aliviada del golpe que recibió ayer en la cabeza por desprendimiento de un oazo de cobre.

Ha tomado posesión de la presidencia de la Audiencia provincial el señor don Domingo Abarrategui.

El Opal-Pasta es el mejor quitamanchas.

La Piroteapia militar anuncia subasta para el día 16 de Agosto, con objeto de contratar los siguientes artículos: Aceite, cajas de cartón para cartuchos Mauser, idem para cápsulas, carbon de cok, de piedra para fragua, idem para máquinas, maderas en tablas de pino, plomo endurecido y zinc en planchas.

El administrador de esta central de Correos don Antonio Corona ha sido trasladado á Madrid con ascenso.

Advertimos á las señoras que tengan necesidad de usar faja, ya por desviaciones ó prolapso de la matriz, obesas, vientre voluminoso, relajado, etc., no dejen de acudir al bazar La Cruz Roja, médico ortopédico, donde encontrarán un extenso y variado surtido en todas clases y medidas, entre ellas la verdadera faja llamada hipogástrica, única casa que las tiene especiales y que más buen resultado vienen dando. Se hace á medida el modelo que desea. Dando aviso se toman medidas á domicilio.

Para cualquier duda, consúltese á los señores Coderec hermanos, dueños del referido bazar, 8, Carrera 8, Sevilla.

La alcaldía de Cantillana ha remitido á este Gobierno civil los datos de los siguientes individuos que se suponen prisioneros de los tagalos: Francisco Sanchez y Sanchez, Antonio Morales Valera, Francisco Lopez Perez, José Paomar Figueroa, Isalás García Barbero y Ramón Ortiz Solís.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de Gracia y Justicia ha remitido á esta delegación de Hacienda un libramiento á favor de don Juan Talavera.

Para adquirir perfumería de buenas marcas francesas é inglesas, visitar el Bazar de la Campana, que ha recibido nuevas remesas.

A disposición de la Alcaldía de esta capital se hallan depositadas tres vacas en la hacienda de San Antonio, que fueron encontradas extraviadas en la demarcación de Torreblanca.

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que el preso Bartolomé Pacheco Alvarez, sentenciado por esta Audiencia á la pena de 12 años y un día de reclusión, por el delito de homicidio, extinga su condena en el penal de Ccuta.

El gobernador civil ha publicado una circular dando instrucciones á los alcaldes de los pueblos de esta provincia para evitar los daños que continuamente vienen causando en los montes públicos.

Es un hecho comprobado por la historia de 28 años en millones de personas que el Licor del Polo de Orive, es el mejor antiséptico que existe en la higiene dentaria. Su gran poder antiséptico y microbida, reconocido por la ciencia, se demuestra por el testimonio de millones de clientes que afirman que despues de haber acudido á otros dentíficos sin conseguir parar la marcha de las caries dentarias, han alcanzado tan sobresaliente resultado, merced á la eficacia poderosa que el Licor del Polo de Orive ejerce en su dentadura contra los microbios destructores de la misma. Hoy todos los que usan el adonómico dentífico español desisten rotunda y sana dentadura, lo que jamás pudieron conseguir con otros dentíficos. Es por añadidura, el Licor del Polo de un exquisito perfume y el más barato de cuantos dentíficos se conocen, pues con seis reales hay para vacunar la boca contra todo germen dañino, durante dos ó tres meses. Por eso el dentífico español es el preferido por todos los amantes de la riqueza nacional. Farmacia del «Globo».

Cadáveres sepultados ayer en el cementerio de San Fernando: Cuatro hombres, tres mujeres y cuatro párvulos; total, 11. Proceden de hospitales dos y los demás de la población.

Se ha mandado levantar, previo reconocimiento facultativo y de acuerdo con el dictamen del arquitecto municipal, parte del adquinado de la calle Tetuan.

Por la Alcaldía se ha dispuesto desaparecer de su emplazamiento el poste situado á la salida de calle Moratin.

El alcalde presidente de este Ayuntamiento, don José Moreno Florido, marchará mañana á Chipiona, sustituyéndole el señor don Federico de Amores.

No es cierto, como aseguran algunos colegas, que hayan llegado á Sevilla frailes procedentes de Filipinas.

Se ha ordenado la suspensión de las obras que se venían ejecutando en la plaza de Menjíbar, número 8.

Las comisiones municipales de Hacienda y Especial de aguas se reunirán á las nueve y once de la mañana, respectivamente, el día 15 de los corrientes.

Para camisetas y calcetines elegantes, Herrera y Camacho, Gallegos 24, frente á la platería de Jimenez.

Se encuentra enfermo de bastante gravedad el presbítero don Manuel Gonzalez Romero.

El Club de regatas de Sevilla verificará el día 22 del corriente una expedición por el río en la que tomarán parte gran número de botes y esquifes.

Las cantidades ingresadas hoy en esta Aduana son: Por derechos de aranceles, pesetas 19 154'40, por idem de consumos, 2 018; por impuesto del 20 por 100, 537'37. Total, 21.759'77 pesetas.

Para regalos á señoritas, relojes de acero garantizados, con iniciales ó nombre grabado, cadena oro-doble. Todo por 15 pesetas, los vende Lozano, Sierpes, 49.

Bajo la presidencia del señor Lázaro Sanchez se reunirán esta noche en el Centro Mercantil los gremios de paquetería y quincolía.

El domingo próximo á las doce de la mañana se reunirán en la Economía de Amigos del País los maestros auxiliares de las escuelas de esta provincia.

El día 20 del corriente expira el plazo para tomar parte en las oposiciones á la plaza de ayudante de clínica, vacante en la Universidad central.

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de San Buenaventura una solemne función religiosa en la que ha predicado el arzobispo señor Spínola. Esta noche también asistirá á la novena que en honor de su patrono celebra la comunidad allí establecida.

Helados.—Los mejores se hacen en la cervecería La Oriental, Sierpes 80.—Desde la una del día conservario especial á domicilio.

La empresa de la plaza de toros de Calafías ha contratado al matador Antonio Guerrero, Guernierito, y está en trato con el Gallito y Algabeño chico. Los toros que se han de lidiar son de don Felipe de Pablo.

En la Diputación provincial se ha celebrado hoy la subasta de las obras relativas á elevar la rasante de los hectómetros 4 y 5 de la carretera de Sevilla á Puebla junto á Coria, habiéndosele adjudicado provisoriamente á don Carlos del Pino y Escobar, por el tipo de la subasta, ó sea 3.382 pesetas.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urbión de Uvilla (Marquiana Vizcaya) se recomienda por su gran confort y sumptuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa. Se remiten gratis Memorias y guías á quien las pida.

Noticias militares

En los exámenes que se han verificado en la Academia de artillería para el ingreso á la misma han sido aprobados los aspirantes siguientes: Don José Alvarez Guerra, don Jesús Font Llopias, don José García Vega, don Juan Lizaur Paul, don José Mayoral Garraín, don José Viana Cárdenas, don Eloy Brena Quedado, don Bernardo San Frutos Sebastian, don Rafael Aparici Aparici, don José Rojas Marcos, don Timoteo Martínez Loizaga, don Antonio Perez Cano, don Carlos Ollero Sierra, don Rafael Posada Hano, don José Luque Sarrallonga, don Carlos Maristany Benito, don Baldomero Botella Ramos, don Federico Moreno Luque, don Juan Ternero Vazquez, don Jacinto Magenis Velasco, don Engenio Colorado Laca, don Diego Dalma Pastor, don Jerónimo Ugarte Roure, don Vicente Martí Ortella, don Carlos Cifuentes Rodríguez, don Gerardo Vidal Martínez Velasco, don Domingo Moreno Carlos, don Luis Schomer Arias, don Agustín Ruiz Batista, don José Uribe Aguirre, don Roberto Pin Latour, don Salvador Iglesias Dominguez, don Alfredo Lizaur Lacalle, don Edmundo Orduña García. Total, 34 aprobados. Aunque las plazas vacantes solo eran 20, se concederá ingreso á todos los aprobados.

Está aprobado el presupuesto para inversión de material de ingenieros, que importa 5.069.000 pesetas.

Ha sido autorizado para residir en Montilla (Córdoba) el capitán de ingenieros don Angel Góngora y Aguilár.

Para practicar han sido destinados á los regimientos de infantería de Coria y de la Reina los alumnos de la Escuela Superior de Guerra don José de la Cuesta y Lopez de Haro y don Eduardo Noguero.

Se le ha concedido el retiro para Málaga al capitán de la escala activa de infantería don José Dominguez Marchena.

Se le ha concedido la cruz de primera clase del Mérito militar roja, por permula de la de plata, al segundo teniente don Antonio García Marquez.

Ha sido destinado al regimiento reserva de Ramales el capitán don Agapito Cruz Espino.

Al ministerio de la Guerra se han cursado hoy las siguientes instancias: Del capitán don José Suarez Perez, solicitando mejora de recompensa.

Del teniente de carabineros don Joaquín Ureño Rial, solicitando dos meses de licencia para el extranjero.

Del primer teniente de infantería don Antonio García Romero, solicitando reemplazo por un año.

Ha sido desestimada la instancia promovida por la veuina de esta capital Josef Madroñal Herrera solicitando pensión.

—A doña Catalina Jimenez Hidalgo, viuda del comandante don Antonio Ruiz Sanchez, se le ha concedido la pensión de 1 125 pesetas.

—Esta mañana se ha celebrado en el hospital militar el definitivo reconocimiento de presuntos inútiles.

—La pensión de 187'50 pesetas se ha concedido á los siguientes individuos, padres de soldados fallecidos en Cuba: José Roblero, María Sanchez, Manuel Suarez y Rosario Merino.

Movimiento de viajeros: Se encuentran en esta capital, hospedándose en el hotel de Inglaterra, don Tomás Romero, don Manuel A. Gordón, don Ramón Orozco, don Pedro Pascual, don Luis de la Torre é hijo y don Luis Morales; en el de Roma, don Cesáreo Moreno, don Francisco Moreira, don Salvador Ruada, don Juan Martín y señor marqués de Casa-Castillo; en el de Madrid, Mr. M. Dupuy y don A. Valeroel.

—Se encuentra en Sevilla el exalcalde de Bollullos don Mariano Delgado y Caro.

—Ha marchado á La Roca don Domingo Dominguez Hierro.

—Se encuentra en Sevilla el diputado provincial don José María Castelló.

—Esta noche saldrá para Gaoín (Granada) don Antonio Villanueva y Martín, presidente de la sección tercera de la Audiencia provincial.

—Se ha marchado á Sanlúcar la Mayor el oficial de Sala de esta Audiencia, don Justo Mena y Gonzalez.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica: El Larache salió el miércoles 12 de Málaga para Barcelona. El Sabástegui salió el miércoles 12 de Coruña para Santander. El Monserrat salió el miércoles 12 de Las Palmas para Puerto Rico.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Exitos seguros. De venta en todas las farmacias.

HIJA DE MARTA VILLAR Modista

Fernandez y Gonzalez, 31

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de Vapores trasatlánticos entre Sevilla y Nueva-York Para Nueva-York directamente el hermano vapor inglés.

«READING»

clasificado al Lloyd's A. 100, llegará á este puerto próximamente el 20 de Julio para salir el 26. Admite carga y pasajeros. Para fletes y demás pormenores, Aduna, 36. NOTA.—Admite carga con conocimiento directo para Chicago, Buffalo y otros puntos de los Estados Unidos.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez

Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA

Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Entrecot con tomates rellenos Cuiertos en casa desde 5 pesetas en adelante, para la calle á 6'25.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY CIRCO TEATRO ESLAVA.—Compañía austríaca. Gran función. Salida de moda á las nueve. FUNCIONES PARA MAÑANA CIRCO TEATRO ESLAVA.—Compañía austríaca. Gran función á las nueve.



ECOS DE FUERA

Espectáculo grandioso
La gran atracción de París en estos días será la feria monstruo que el popular empresario Bolossi Kiralfi presentará en su "Teatro Gaite" de la Porte Maillot...

M. Bolossi Kiralfi, uná de los más famosos actores del mundo, viene ahora de recorrer el mundo, cargado de laureles y de dinero...

El Oriente de Bolossi Kiralfi no es el Oriente de nuestros días, desnaturalizado por la civilización. El gran empresario ha dado a su feria todos los encantos de los tiempos medievales...

La acción se desarrolla en el misterioso reino árabe de Femizab, de cuya existencia dan testimonio algunas ruinas y algunos sepulcros masonarios...

El espectáculo alcanzará, sin duda, gran éxito en el impresionante público de París, que aún se entusiasma con las hazañas de la andante caballería...

tanto el fogonazo del disparo hecho con pólvora sin humo, como el efecto atmosférico del mismo.

Comprobada la exactitud del descubrimiento, el departamento de Guerra de los Estados Unidos ha dispuesto que se prueben de los nuevos gemelos al ejército de operaciones en Filipinas.

Diarios Oficiales

La Gaceta. PRESIDENCIA.—Contestación del Congreso al Mensaje de la Corona.—Admitiendo la dimisión presentada por don Angel Bascañán...

GOBERNACIÓN.—Confirmación de una providencia del gobernador de Cáceres sobre suspensión de un concejal del ayuntamiento de Alía.

FOMENTO.—Declarando cesantes por suspensión de las plazas que desempeñaban, á varios individuos de la secretaría y de la contaduría de la junta de derechos pasivos del Magisterio de primera enseñanza de las islas de Cuba y Puerto Rico.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Joaquín Oses y Rodríguez de Arellano.

Idem la misma recompensa al general de brigada don Julio Alvarez Chacón.

Idem la misma recompensa al general de brigada don Guillermo Reinlein y Sequera.

Idem la misma recompensa al general de brigada don Guillermo Reinlein y Sequera.

Boletín Oficial

Comisión mixta de reclutamiento.—Extracción de los suertes tomadas por la misma en la sesión del 20 de Junio último.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de instrucción de la Magdalena, Utrera y Marchena.

Ayuntamientos.—Anuncio de los de Sevilla y Fuentes de Andalucía.

Los sucesos del día

Herido.—En el Hospital central ha recibido curación de una herida en el brazo izquierdo Manuel Camero Giraldo, el que manifestó se la había causado con un hierro José Martínez y Martín, de 13 años de edad.

Este quedó detenido en la prevención civil.

Revo.—Al abrir el puesto que tiene en la poseadería José Rodríguez, notó que del cajón del mostrador le habían sustraído una esportilla que contenía 25 pesetas en calderilla. Dióse cuenta á la autoridad, que persigue el descubrimiento de los autores.

Disputa.—Encarnación Gomez y Carmen Rogelio cuestionaron esta mañana, resultando la primera con varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle Puresa.

Pendencia.—En la basa de socorro de la plaza de San Francisco han sido curados de heridas leves Rufino Caminero y Agustín García, que sostuvieron pendencia en la calle Chicarrerros. El Agustín García fué detenido.

Boletín comercial

Existencia anterior: 1000
Entradas hoy: 1000 arrobas nuevo,
Precios, Nuevo de 35 1/4 á 37 1/2.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLABES, Precios reales, Medida o peso. Rows include Afochos rebasa, Aloliste, Altramuzes, Alverjonos, etc.

Matadero

Rosas cortadas en el día de hoy: 3 toros, 1 bueyes, 12 vacas, 6 novillos, 3 uteros, 6 erales, 27 afojos, 8 terneros, 45 carneros, 0 machos, 63 ovejas, 0 cabras.

Las reses cortadas han pesado 9.565'800 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, bueyes, y vacas de 1'90 á 1'95; novillos, uteros, erales y afojos de 1'40 á 1'50; terneros de 1'50 á 1'60; carneros, machos, ovejas y cabras de 0'80 á 1'10.

Precios al público: Rosas mayores, de 1'00 á 1'80 ternera, de 2 á 3'50; carnero, macho oveja y cabra, de 0'80 á 1'50.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Buenaventura, obispo y doctor, y San Adela, fundadora. Santos de mañana.—San Juan, el Bautista, San Camilo de Lellis, etc.

Avisos oficiales

Sedes de la plaza del 14 de Julio de 1899. Jefe de día el teniente coronel de Soria don Manuel Quiros.

EL NOTICIERO SEVILLANO á sus lectores GRAN REGALO EXTRAORDINARIO

SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

única por la que ha merecido su autor una especial BENDICION DE S. S. LEÓN XIII y entusiastas felicitaciones de eminentes prelados nacionales y extranjeros.

5 pesetas elemplar en la Administración de EL NOTICIERO SEVILLANO mediante la presentación de este anuncio.

ORINA

CURA RÁPIDA SIN SONDAR NI OPERAR. Dificultad de las ESTRECHECES, Retura y expulsión de los CÁLCULOS (pedra) y ARENAS.

Agencia Central de Ferrocarriles

Realizados los propósitos de esta Sociedad al objeto de dotar á Sevilla de una Agencia que satisfaga debidamente las exigencias de esta importante capital...

CITRATO DE MAGNESIA KING PARA

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa, el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

VINO NOURRY. Depurativo y Fortificante. A la vez. Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de DEBILIDAD, ANEMIA, LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL. CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Para GENOVA, LIORNA, NAPLES, MESSINA y PALERMO.—El vapor holandés TITAN saldrá de Cádiz el 21 del mes actual.

Se arrienda una bonita casa situada en la plaza de la calle Goyeneta número 8, en las inmediaciones de la Puente y Palillo.

Se arrienda la bonita casa situada en la plaza de la calle Goyeneta número 8, en las inmediaciones de la Puente y Palillo.

De ocasión. Se vende una caldera de vapor tubular, de vuelta de llama, de 12 caballos, un coche de doma, una trinidad, etc.

A los propietarios. en buen papel, impresión clara y elegante, á 3 reales el ciento.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (292)

PONSON DU TERRAIL

Los Ladrones del Gran Mundo

cipe, al verla, lanzó un grito de admiración, cayendo á los pies de aquella mujer. —Ya adivinéis el resto. —No contestó Mousseline.

ga mía, me obligaría á entrar en más amplias explicaciones. —Pues bien, hacédmelo... —¿Lo queréis así? —Sin duda. ¿No tenemos tiempo sobrado para ello, puesto que nos hallamos en plena Selva Negra y soy vuestra prisionera?

Desgraciada de la esposa ó hija que retroceda ante la decisión de los ancianos que la condena á la esterilidad ó al colapso eterno, porque se ha inventado para ellas un espantoso suplicio, del que raras veces consiguen escapar.

Las primeras luces del alba plateaban el horizonte. Mousseline observó que á derecha é izquierda habían desaparecido los sombríos abetos de la Selva Negra.

—¿Está allí el telegrafista? dijo la joven sintiendo, al hacer esta pregunta, que un temblor nervioso recorría todo su cuerpo. —Sí, contestó el conde, cayendo luego nuevamente en su mutismo.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.